

# Garder tout ça bien au frais

**ÉQUIPE DE FRANCE** L'enthousiasme et le dynamisme montrés face au Paraguay seront indispensables en Suède

**J**uin, nous l'avions déjà écrit, est un mois souvent difficile pour les Bleus, en dehors des grands tournois. Aussi, la fraîcheur générale (concernant le physique et l'âme) démontre par l'équipe de France, vendredi soir à Rennes, a très agréablement surpris. Certes, le Paraguay se trouve en queue de peloton dans les éliminatoires sud-américaines de la coupe du monde, mais on avait déjà vu des Bleus bien plus poussés face à des nations guère plus retentissantes. Là, chapeau!

"On sait qu'en juin, c'est souvent difficile de jouer ces matches. Mais nous avons vraiment agi en professionnels", a d'ailleurs souligné Benjamin Mendy, qui l'en a eu à sa charge, soupçonné d'être aussi attentif au professionnalisme quand il était à l'OM, mais qui, tout en restant aussi sympathique, a franchi plusieurs paliers à Monaco et semble s'installer dans un couloir gauche où, hormis Patrice Evra, personne ne s'est imposé depuis dix ans. Il faudra voir comment il gère l'aspect défensif en Suède, mais ce mélange de TCV et de machine à centrer va sûrement conduire l'entraîneur suédois à bien réfléchir aux moyens de minimiser son apport. Surtout, quand ces centres trouvent Olivier Giroud...

**"En juin, c'est souvent difficile. Nous avons agi en professionnels"**

BENJAMIN MENDEY

"Giroud a de très belles statistiques. Il a été très bien servi également, il faut le souligner. Il faut voir le travail d'équipe", a rappelé Hugo Lloris.

"On ne lui fait du bien, ajoute Antoine Griezmann. Quand il est en forme comme ce soir, c'est parfait pour nous. Et on a besoin de lui à ce niveau pour aller plus loin. On a vu de belles choses. C'est notre 3. Le coach a éma-



Redoutable dans le couloir gauche de l'équipe de France, où il a multiplié les montées et les centres, l'ex-Olympien Benjamin Mendy semble s'installer à ce poste.

**"On s'attend à autre chose en Suède. On a peaufiné les réglages"**

DIMITRI PAYET

carriés, que ce soit Thurvin, Mendy, Lemar. Ils ont les pieds sur terre. À l'entraînement, ils prouvent qu'ils sont là pour gagner des places."

Gratter, mais pas encore être titulaire dans un match décisif. Ménage à Rennes, on l'a vu en tous az mutuels de ses partenaires pour l'échauffement. "Mais il n'était pas du tout en état de jouer", a bien précisé Didier Deschamps après le match. Demain, il devrait reprendre et être prêt, vendredi, à jouer un rôle de joker qui peut se révéler déterminant. Voir déborder une autre flèche dans la dernière demi-heure, une fois qu'ils auront été fatigués par les premiers, ça peut faire flancher les Suédois.

Évidemment, ils seront plus solides que les Paraguayois. Les Bleus le savent. "On s'attend à autre chose en Suède. On avait un match avant, pour peaufiner les réglages, a rappelé Dimitri Payet. On a gagné avec la manière."

Une manière qui n'est pas anodine. Avant du style, soigner le spectacle, se régaler, l'AS Monaco a prouvé que ça n'était pas du tout incompatible avec l'obtention de résultats.

Les Bleus sont donc sur la bonne voie, comme le souligne Hugo Lloris. "On a respecté l'adversaire. On a joué à notre niveau. Il y a eu des buts, tant mieux. On a pris du plaisir. On en a donné également un public qui a été très chaleureux. On a passé une très belle soirée, mais il faut passer à autre chose."

L'autre chose sera plus dure. Aux Bleus de garder leur enthousiasme et leur dynamisme bien au frais jusqu'à vendredi pour les ressortir en compétition.

MARCO ALBARO

malabar@laprovence.com

ment confiance en lui. On essaie de lui donner des ballons pour qu'il marque. On lui essaye de tout faire pour qu'il continue à marquer."

Premier joueur français à réaliser un triplé depuis David Trézeguet en août 2004 au stade Vélodrome contre la sélection FIFA, Olivier Giroud est vraiment important dans le système des Bleus, où son almatine, sa conservation du ballon permet de faire sortir un défenseur central adverse et de laisser de l'espace à Griezmann ou

aux flèches des côtés.

À gauche, c'est Mendy, quand Payet revient intelligemment vers l'intérieur. Mais à droite? Didier Deschamps fera-t-il le choix de la solidité - non dénuée d'efficacité - incarnée par son contenu sénégalais Moussa Sissoko, qui peut revenir défendre à l'intérieur, ou rester collé à la ligne? On gardera à l'esprit Christian Bembélé, qui n'a sans doute pas 90 minutes de jeu dans les jambes, mais qui est capable, par séquences, d'enflammer

un match et incarne cette vitesse louée par le sélectionneur?

Nous penchons volontiers pour l'aile de Dortmund d'origine et Sissoko pour sécuriser plus tard. Thomas Lemar, malgré sa bonne entrée - mais à gauche - Florian Thurvin sont plus loin dans la hiérarchie. N'oublions pas que Kylian Mbappé peut aussi jouer sur un côté.

"Il est cool, tranquille", souligne Griezmann. Il ne se mange pas le cerveau. Comme tous les jeunes qui sont

## FESTIVAL ESPOIRS PROVENCE

### L'Écosse en voulait plus que le Brésil

ÉCOSSE 1 - BRÉSIL 0

**Stade Parmentier, 16 temps 1-0.**  
**Arbitre:** M. Petross associé de M. Ghingulac et Markoska (Roumanie).  
**Buts:** Taylor (34).  
**Avertissements:** Ekanem Wighnon (40), Rudy (70), Taylor (73), Bradi (84), Awaoué (92).  
**Écosse:** Rafferty - Rabson, McCall, Ince, Taylor - Wilson, Sammer (McKinnon, 63), Wighnon (Hediger, 63), Fitzell (Thomson, 80-82), Wighnon - Burke (Kaz, 80-82), McCall, 90.  
**Entraineur:** Scott Gemmill.  
**Bresil:** Magalhães - Aponte, Gabriel Oliveira, Walter (Lopes), Michael (Ranger) (Lucas Garcia, 70), Vinícius Costa, Gabriel (Kaz), Fagner (Dycker Gomez, 79), Paulo (Vitor Gabriel) (Mwanza, 64), Juninho, Marcus (Cepeda) (Hélio Castro, 80-82).  
**Entraineur:** Carlos Nascimento Lemos.

Dans un duel très attendu qui n'aura pas tenu toutes ses promesses, la faute à une sélection de nouveau décevante après son succès poussif face à l'Indonésie (1-0), l'Écosse, plus agressive et entreprenante, s'est logiquement imposée

grâce à une frappe puissante de Taylor sous la barre (30). Les deux sélections qui totalisent trois points chacune n'auront pas le droit à l'erreur, mardi, lors de la dernière journée pour espérer voir les demies.

ÉRIC STELLA

## LES TCHÉQUES SEULS EN TÊTE

REPUBLIQUE TCHÈQUE 2 - INDONÉSIE 0

**Stade Parmentier, 16 temps 1-0.**  
**Arbitre:** M. Jéant associé de M. Page et Rabeno (France).  
**Buts:** Kozar (33), Sesták (76).  
**Avertissements:** République tchèque: Kozar (24), Novotný (50), Štrálský (76). Indonésie: Mikosawa (92).  
**Republique tchèque:** Flachs - Marek, Cech (Tas, 44), Kral (Lop, Chalun, 42), Jela - Fischer, Novotný (Kozar, 71), Novotný, Mikosawa, Kozar - Kozar (Štrálský, 92).  
**Entraineur:** Jan Šachopánek.  
**Indonésie:** Riyadi - Marsa (Sury Dedi, 71, 60), Nu (Wahyuni, Winda (Sya), 72), Vidal, Lukit, Witan (Rizki, 54) - Gho, Sugiono (Dika, 54), Fery.  
**Entraineur:** Indra Satrio.

Grâce à des réalisations de Kozar (13) et Sasinika (78), les Tchèques ont logiquement pris le dessus sur des Indonésiens, certes volontaires mais beaucoup moins athlétiques. Si les protégés de Jan Šachopánek, l'ancien Strasbourgais, n'ont pas fait dans le génie, ils se sont offert sans trop forcer un deuxième succès pour prendre la tête de leur groupe.

E.S.

## OM LES INTERNATIONAUX ENCORE SUR LE PONT

### Neuf Olympiens dans la dernière ligne droite

Ils sont neuf à jouer les prolongations et à avoir repoussé la date du départ en vacances. Du coup, ces Olympiens reviennent par leur sélection respective manquant à l'appel du lundi 26 juin, dans à laquelle Hudi Garcia a convié ses ouailles pour lancer la préparation de la saison 2017-18 qui manquera l'an du projet McCourt. Les premiers à entrer en scène ont été les Bleus Dimitri Payet et Florian Thurvin vendredi soir, lors de la démonstration face au Paraguay (3-0). Le Béninois et l'Oubénaïsi vont être leur sein jusqu'au 13 juin et un golp annuel face à l'Angleterre. Auparavant, ils auront pris part au déplacement très important en Suède, vendredi prochain.

Dans le même temps, Bill Tulloma et la Nouvelle-Zélande se sont fratricides à l'île de Norfolk (1-0), à Belfast, eux qui se trouvent en pleine préparation de la coupe des Confédérations (17 juin-2 juillet en Russie). Deux autres rencontres contre les Dabliniens de Cabinteely FC mercredi et au Belarus mardi 13. Les attendent avant cette compétition où ils défieront le pays hôte (le 17), le Mexique (le 21) et le Portugal (le 24) en poule. Après avoir affronté le Maroc en éliminatoires de la CAN 2019 samedi prochain et la Colombie en amical (le 13), Frank Anguissa et le Cameroun figent dans l'autre groupe, en compagnie du Chili (le 18), de



Lopez, retenu avec les Espoirs, et Anguissa, convoqué avec le Cameroun, étirent un peu plus leur saison.

PHOTO T.G.

l'Australie (le 22) et de l'Allemagne (le 25). Quel que soit le parcours des Lions indomptables, le milieu de terrain prévu de revenir plus tôt que prévu à Marseille, afin de mettre toutes les chances de son côté pour le prochain exercice.

Cinq jours après avoir enfin perçuté son premier contrat professionnel de trois ans, le Marseillais Boubaçar Kamara faisait partie du groupe des 111 français qui s'est incliné en Serbie (3-0). Le voilà désormais en vacances. Ce n'est pas le cas de Florian Escalès et Maxime Lopez. Tous deux ont rejoint les rangs des Espoirs à Clairefontaine et découvrir le nouveau sé-

lectionneur, Sylvain Ripoll. Deux rendez-vous amicaux sont programmés, le premier lancé en Albanie, le second joué à Crotini face au Cameroun.

Enfin, le japonais Hiroki Sakai et le Slovaque Tomas Hubocan doivent également fournir un ultime effort. Le premier défie la Syrie, mercredi, dans le cadre de la Kirin Challenge Cup à Tokyo avant de se rendre à Tébécan pour défier l'Irak, le 13, en qualification pour le Mondial 2018. Hubocan, lui, ira en Lituanie, samedi, pour continuer d'espérer se qualifier pour la coupe du monde russe.

Tous souffleront plus tard. L.P.

## L'ESSENTIEL DU FOOT

### ESPAGNE

#### Grenade change de coach

Lanterne rouge de Liga, relégué en deuxième division, le club espagnol a officialisé hier la venue de José Luis Oltra (48 ans) en tant qu'entraîneur. Il succède à l'Anglais Tony Adams.

### Sandro Ramirez

Le joueur de Malaga (21 ans) va rejoindre les Colchoniens le 1er janvier prochain. L'Atletico étant interdit de recrutement jusqu'à la fin de l'année 2017, l'attaquant espagnol restera à Malaga lors de la première moitié de saison.

### FRANCE

#### Nobilo à Laval

Normé vendredi à la tête du club moyennais, relégué en National, le technicien passe par Le Havre, Angers et Amiens sera présenté mardi. Jean-Marc Nobilo a paraphé un bail d'une saison.

### ITALIE

#### Spalletti et l'inter, ça brûle!

Parti de l'AS Roma mardi, Luciano Spalletti serait tout proche de rejoindre l'Inter Milan, selon la Gazzetta dello Sport. D'après nos confrères italiens, le technicien de 58 ans devrait être nommé le lundi pour les deux prochaines saisons.

### PORTUGAL

#### Séferovic au Benfica

En fin de contrat avec l'Eintracht Francfort, l'attaquant suisse (25 ans, 40 sélections) s'est engagé avec le Benfica Lisbonne pour cinq ans.